

Iglesia en Jaca



La veneración a san Lorenzo congrega a cientos de fieles en la basílica durante las fiestas laurentinas.

San Lorenzo 2024

Actos religiosos en la basílica de san Lorenzo

Estos son los actos religiosos programados en la basílica para honrar a san Lorenzo, patrón de la diócesis de Huesca, de la ciudad y titular de la basílica laurentina.

Redacción

Estos son los actos religiosos programados en la basílica para honrar a san Lorenzo, patrón de la diócesis de Huesca, de la ciudad y titular de la basílica laurentina.

TRIDUO. DÍAS 7, 8 Y 9 DE AGOSTO

A las 19:30 h., en la Real y Parroquial Basílica de san Lorenzo, solemne triduo en honor de nuestro santo patrón con exposición del santísimo, rezo del santo rosario, Preces al santo y celebración de la eucaristía. Terminan con el canto del himno y venerando su reliquia. Será presidido cada uno de los días, respectivamente, por don Lo-

renzo Naya Sarsa, don Rodolfo Prieto Sánchez y don Vicente Jiménez Zamora, administrador apostólico de la diócesis. La parte musical del triduo correrá a cargo del coro parroquial de san Lorenzo, y las eucaristías de la Coral Santo Domingo, Coral Melódica Oscense y Coral Diego de Pontac, respectivamente.

COMPLETAS. VIERNES 9 DE AGOSTO

En la Real y Parroquial Basílica de san Lorenzo, a las 21:00 h., se cantarán las solemnes completas. Presidirá el administrador apostólico de Huesca, don Vicente Jiménez Zamora. Serán interpretadas por la Coral Oscense y el Coro Ars Musicae, acompañados por la Orquesta de Cámara de Huesca. Estarán dirigidas por Javier Ares Ibáñez.

FESTIVIDAD DEL SANTO. SÁBADO 10 DE AGOSTO

Rosario de la Aurora. A las 7:00 h., en el interior de la Basílica.

Eucaristías y procesión. Se celebrarán eucaristías en la ba-

sílica de san Lorenzo a las 7:30, 9:30, 10:30 (Pontifical), 13:00 y 20:00 h.

A las 9:15 h., desde la basílica, salida de la procesión de san Lorenzo hacia la catedral con el busto del Santo, a quien los danzantes ofrecen la viva oración de su dance y a quien acompaña el clero parroquial, cofradía de San Lorenzo, cofradía del Santo Cristo de los Milagros y San Lorenzo Mártir, cofradía de Loreto, mairalesas, Ayuntamiento y devotos en general. En la catedral se incorporarán a la procesión el administrador apostólico de Huesca y el cabildo catedralicio, así como las autoridades civiles, para dirigirse de nuevo al templo laurentino.

Allí se celebrará la solemne misa pontifical a las 10:30 h. Los danzantes bailarán ante el altar. Finalizado el dance, comenzará la celebración de la eucaristía presidida por el administrador apostólico. En la parte musical actuarán la Coral Oscense, el Coro Ars Nova y el Coro Ars Musicae. Dirigirá Elisa Betrán y al órgano estará Rubén Justes.

DÍA DE LA COFRADÍA. DOMINGO 11 DE AGOSTO

A las 12:00 h., solemne misa de cofrades presidida por don Nicolás López Congosto, vicario general, párroco de san Lorenzo y consiliario de la cofradía. La parte musical estará a cargo de la Agrupación Folclórica Santa Cecilia, al final de la cual honrarán al patrón oscense con el canto y baile de la jota de san Lorenzo. Dirige Alicia Monaj. Al ser domingo, también se celebran eucaristías a las 10:00 y las 20:00 h.

PRESENTACIÓN DE NIÑOS. LUNES 12 DE AGOSTO

La misa de las 12:00 h. se adelantará a las 11:00 h. A las 11:45 h., presentación de niños y niñas a san Lorenzo. Habrá misa vespertina a las 20:00 h.

DÍAS 13 Y 14 DE AGOSTO

Horario de misas a las 10:00 y 20:00 h.

OFRENDA DE FLORES Y FRUTOS. JUEVES 15 DE AGOSTO

Horario de misas a las 10:00, 12:00 y 20:00 h.

A las 19:00 h., desde la Avenida Monreal, comenzará la ofrenda de flores y frutos a san Lorenzo, con actuaciones folclóricas en su honor. Al terminar la ofrenda, en el interior de la basílica habrá ofrenda del laurel y oración.

OCTAVA DE SAN LORENZO. VIERNES 16 DE AGOSTO

A las 20:00 h., celebración de la eucaristía seguida del canto de las completas en la octava de san Lorenzo, interpretadas en gregoriano por el Coro Ars Nova de Alerre.

MISA DE ACCIÓN DE GRACIAS. MARTES 20 DE AGOSTO

A las 10:00 h, eucaristía de acción de gracias a san Lorenzo, que ofrece la cofradía del Santo Cristo de los Milagros y San Lorenzo Mártir. Con esta eucaristía se cierra el ciclo de actos en honor de san Lorenzo.

La Palabra

Evangelio

Cinco panes de cebada

EVANGELIO XVII Domingo del TO-B Jn. 6, 1-15

En aquel tiempo, Jesús se marchó a la otra parte del lago de Galilea (o de Tiberíades). Lo seguía mucha gente, porque habían visto los signos que hacía con los enfermos. Subió Jesús entonces a la montaña y se sentó allí con sus discípulos. Estaba cerca la Pascua, la fiesta de los judíos. Jesús entonces levantó los ojos, y al ver que acudía mucha gente, dice a Felipe: «¿Con qué compraremos panes para que coman éstos?» Lo decía para tentarlo, pues bien sabía él lo que iba a hacer. Felipe contestó: «Doscientos denarios de pan no bastan para que a cada uno le toque un pedazo.»

Uno de sus discípulos, Andrés, el hermano de Simón Pedro, le dice: «Aquí hay un muchacho que tiene cinco panes de cebada y un par de peces; pero, ¿qué es eso para tantos?» Jesús dijo: «Decid a la gente que se sienten en el suelo.» Había mucha hierba en aquel sitio. Se sentaron; sólo los hombres eran unos cinco mil. Jesús tomó los panes, dijo la acción de gracias y los repartió a los que estaban sentados, y lo mismo todo lo que quisieron del pescado. Cuando se saciaron, dice a sus discípulos: «Recoged los pedazos que han sobrado; que nada se desperdicie.» Los recogieron y llenaron doce canastas con los pedazos de los cinco panes de cebada, que sobraron a los que habían comido. La gente entonces, al ver el signo que había hecho, decía: «Éste sí que es el Profeta que tenía que venir al mundo.» Jesús entonces, sabiendo que iban a llevárselo para proclamarlo rey, se retiró otra vez a la montaña él solo.



El comentario por Gustavo Máñez

Aquí tienes lo que soy

Hay tantas personas hambrientas de Ti! Poco tengo que ofrecer y aún así quieres contar conmigo para saciar su hambre.

Sólo tengo una fe que a veces duda; unos pies que a menudo tropiezan; unas manos a las que les gusta más recoger que dar; y unos labios más dados a la crítica que a la alabanza.

¿Cómo ayudarte entonces? ¿Cómo me preguntas a mí qué podemos hacer?

Poco puedo hacer siendo tan poca cosa. Pero Tú me enseñas que lo poco, en tus manos, se convierte en mucho. Que mi pequeñez puede ser el inicio del cambio si te la ofrezco con amor.

Aquí tienes lo que soy y lo que tengo. Que en este día pueda reconocer que todo lo que soy y todo lo que tengo es tuyo, y que en tus manos, mis cinco panes y dos peces serán siempre suficientes para saciar el hambre de muchos.

Amén.

¡Feliz Domingo Familia!

#LaIglesiaen12Semanas

La Iglesia: refugio ante las adicciones

La Conferencia Episcopal Española continúa con su proyecto #LaIglesiaen12Semanas con el que va mostrando la vida de la Iglesia que celebra y anuncia la fe, evangeliza y ejerce la caridad al servicio de las personas.

La última entrega está dedicada a las adicciones, un problema creciente que afecta a millones de personas en todo el mundo. Estas pueden tomar muchas formas: desde sustancias como el alcohol y las drogas, hasta comportamientos como el juego, la pornografía o el uso excesivo de tecnología.

La Iglesia Católica considera las adicciones una anulación de la libertad y por tanto de la dignidad humana y ofrece caminos para la prevención y el apoyo a quienes se enfrentan a este desafío.

Según los datos de la Memoria anual de actividades de la Iglesia Católica en España 2022, la Iglesia cuenta con 77 centros específicos de rehabilitación para drogodependientes. Ese año, atendieron a más de 42.000 personas.

Las nuevas tecnologías han traído nuevas adicciones, como al móvil, las redes sociales o a la pornografía, que se agravan cuando afectan a la población infantil y juvenil. Y Cáritas, Congregaciones Religiosas y Centros de Orientación Familiar diocesanos las han incorporado en sus programas de prevención y de intervención.

En el "Proyecto en favor de la dignidad de la persona" se trabaja desde hace meses con profesionales de distintos ámbitos sobre problemáticas de actualidad. Entre los temas que se abordan está la adicción a la pornografía, porque es una fuente de violencia, sobre todo hacia la mujer. Y porque el sexo mal comprendido y vivido, tiene un gran poder adictivo. Esta reflexión marcará las líneas para poder acompañar y ayudar mejor a las personas que están en esta situación.



Código QR



#LaIglesiaen12Semanas #Adicciones



Sabías qué?

La Iglesia cuenta con 77 centros específicos de rehabilitación para drogodependientes.

En 2022, atendieron a más de 42.000 personas.

Memoria anual de actividades de la Iglesia Católica en España 2022

Carta del administrador apostólico

Celebración del domingo, Día del Señor

D. Vicente Jiménez Zamora

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



Día del Señor. El domingo es una de las primeras y más antiguas instituciones cristianas. Su origen está en la resurrección del Señor en el primer día de la semana judía. El precepto dominical de la participación en la Eucaristía y del descanso, que nos pide la Iglesia, favorece el cultivo de los fines religiosos, espirituales y humanos del domingo.

Día del descanso. Santificar el domingo y los días de fiesta exige un esfuerzo común. A pesar de las presiones económicas, políticas y de la liberación de horarios comerciales, los poderes públicos deben asegurar a los ciudadanos un tiempo destinado al descanso. El hombre está hecho no sólo para trabajar, sino también para descansar.

Día del hombre. El domingo es un verdadero servicio para el bienestar de la sociedad, porque es un signo de la resistencia a que el hombre sea totalmente acaparado por el mundo del trabajo. Por eso los cristianos, en los países de tradición cristiana, como España, reclamamos la protección estatal y de las instituciones públicas del domingo. Todos debemos colaborar en el "respiro" de la creación.

Entre nosotros se va consolidando ampliamente la mentalidad y la práctica del "fin de semana", entendido como tiempo semanal de reposo, vivido a veces lejos de la vivienda habitual, y caracterizado frecuentemente por la participación en actividades culturales, políticas, comerciales y deportivas, cuyo desarrollo coincide en general precisamente en el domingo y días festivos.



Por desgracia, y hay que lamentarlo, cuando el domingo pierde su significado originario y se reduce a un puro "fin de semana", sucede que el hombre queda encerrado en un horizonte tan estrecho que no le permite ya ver el "cielo". Entonces, aunque vestido de fiesta, interiormente es incapaz de "hacer fiesta".

Día de la Eucaristía. El deber de santificar el domingo, sobre todo, con la participación en la Eucaristía y con un descanso lleno de alegría cristiana, de fraternidad y de vida de familia, se comprende bien si se valora adecuadamente el domingo en todas sus dimensiones. El tiempo ofrecido a Dios nunca es un tiempo perdido, sino más bien ganado para la humanización profunda de nuestras relaciones humanas y de nuestra vida. "La Iglesia, desde la tradición apostólica que tiene su origen en el mismo día de la resurrección de Cristo, celebra el misterio pascual cada ocho días, en el día que se llama con razón "día del Señor" o domingo. Así pues, en ese día los fieles deben reunirse para, escuchando la Palabra de Dios y participando en la Eucaristía, recordar la pasión, resurrección y gloria del Señor Jesús y dar gracias a Dios, que los hizo nacer a la esperanza viva por la resurrección de Jesucristo de entre los muertos (cfr. 1 Pe 1,3).

El verano, un tiempo para crecer en la fe



Redacción

Las esperadas vacaciones de verano son un periodo propicio para desconectar de la rutina que nos marca una vida ocupada en el trabajo y las obligaciones del día a día, para pasar más tiempo en familia, para cuidar a los que tenemos al lado. Son momentos para conocer el rico patrimonio cultural de la Iglesia en los viajes, disfrutar de libros y películas, exposiciones... y de pararnos para tener momentos de oración.

Precisamente, el papa Francisco invita a que en la época estival «aprendamos a detenernos, a apagar el teléfono móvil para mirar a los ojos a las personas, a cultivar el silencio, a contemplar la naturaleza, a regenerarnos en el diálogo con Dios».

VISITAS CULTURALES

En Toledo: Lumina Catedral es una experiencia nocturna que te invita a contemplar el esplendor de la Catedral Primada de España de noche, en un recorrido de 50 minutos. En Córdoba se puede ganar la indulgencia plenaria con motivo del Año Jubilar dedicado a San Pelagio, (hasta el 26 de junio de 2025).

LECTURAS

"Para vivir la vida misionera: ¡Una vida gastada por el Evangelio!" Este libro de la Biblioteca de Autores Cristianos recuerda al vida del misionero obispo Francisco Lerma Martínez en tierras de

Mozambique.

La BAC ofrece también los textos sobre «Apuntes sobre la oración» del Dicasterio para la Evangelización. Se pueden descargar los textos y audios en la página: Apuntes sobre la oración.

PELÍCULAS Y SERIES

Desde «Pantalla 90», revista de Cine de la Comisión Episcopal para las Comunicaciones Sociales, nos ofrecen recomendaciones, tanto de estrenos como para ver en televisión, de series y películas que pueden interesar para disfrutar en esta época de verano.

Para ver en cine en familia: "Gru 4. Mi villano Favorito", una comedia de animación para todos los públicos con las aventuras de este peculiar personaje, travieso y con humor amarillo.

Para ver en casa: "Archie". Mini serie de 4 capítulos. Esta serie tiene una sensibilidad especial hacia la permanente búsqueda del amor y la felicidad parroquial.

Temporada 4 de "The Chosen", la serie sobre Jesús contada a través de la vida de sus apóstoles y que ya han visto más de 600 millones de personas en todo el mundo. Se puede ver en Prime Video, Acontra+ y Movistar. Gratis en la aplicación The Chosen para móviles.

SELECCIONES

La publicación digital Seleccionaciones de la CEE se puede descargar en formato epub. Ofrece temas muy variados para la reflexión.

Pieza de agosto del Museo Diocesano de Jaca

Asunción de la Virgen

Cronología: Siglo XVII. Barroco

Procedencia: Catedral de San Pedro de Jaca (Huesca)

Medidas: 260 cm. x 140 cm.



Esta obra representa la Asunción de la Virgen a los cielos, contemplada por los apóstoles, en una escena de composición compleja que representa el espacio celestial en la zona superior y el espacio terrestre en la inferior. En la

parte inferior aparecen los apóstoles desconcertados, adoptando diferentes actitudes ante el sepulcro vacío.

Al declarar el dogma de la Asunción de María en 1950 el Papa Pío XII no quiso dirimir si la Virgen murió y resucitó, o si marchó directamente al cielo sin pasar por el trance de la muerte. Desde el siglo XVI en Oriente se venía celebrando la fiesta de la Dormición de la Virgen: un modo de expresar que se trató de un tránsito más parecido al sueño que a la muerte. Según esta tradición cuando María estaba a punto de abandonar este mundo, todos los Apóstoles (excepto Santiago el Mayor, que ya había sufrido martirio y Santo Tomás, que estaba en India) se congregaron en Jerusalén para acompañarla en sus últimos momentos. Y una

tarde serena y blanca cerraron sus ojos y depositaron su cuerpo en un sepulcro. A los pocos días, cuando Tomás, llegado con retraso, insistió en ver el cuerpo de la Virgen, encontraron la tumba vacía, al mismo tiempo que se escuchaban cantos celestiales.

En el espacio superior se presenta un rompimiento de gloria ocupado por la Virgen y once ángeles mancebos que la rodean. La figura de la Virgen aparece de cuerpo entero en actitud orante al juntar sus manos sobre el pecho y dirigir su mirada hacia arriba.

Es una mujer de larga melena castaña y rostro sereno que viste una larga túnica blanca ceñida a la cintura y un manto azul cubierto de estrellas. Está de pie sobre una peana sostenida por tres putti que aparecen desnudos, con cuerpos regordetes y alas multicolores. El resto de ángeles se distribuyen de modo simétrico en dos grupos de cuatro y varios de ellos sujetan objetos diversos como un ramo de rosas un espejo, una rama de azucenas, una rama con dos limones y una palma.

Todos estos objetos que

portan los angelotes alrededor de la Virgen tienen que ver con las letanías, que son en sí un antiguo modo de oración, basado en la repetición constante de determinadas fórmulas. La letanía mariana que actualmente se usa es la conocida como Letanía Lauretana, denominación que recibe del Santuario de Loreto, en Italia, y que fue aprobada por Sixto V para toda la Iglesia en 1587.

¿Sabías que...?

Algunos de los objetos que se rodean a la Virgen son: el "Espejo de Justicia", uno de los títulos de las Letanías Lauretanas, que representa que María, como un espejo, refleja la santidad divina, es decir la perfección; Otra de las letanías nombra la "Rosa Mística", en este caso representado por el ramillete que llevan los angelotes de la esquina superior izquierda. Los lirios o azucenas están relacionados con la frase "Lirio entre los cardos" que es una metáfora de la pureza de María que sobresale en un mundo inundado por el pecado.

Calendario diocesano para el mes de agosto

- **4, domingo:** Misa mozárabe en Satué.
- **5, lunes:** Festividad de la Virgen de las Nieves. Misa montañera en la cima de la Grande Fache.
- **10, sábado:** Mercadillo de Cáritas parroquial de Biescas.
- **15, jueves:** Asunción de la Virgen. Colecta pro Reconstrucción de Templos. Las MM. Benedictinas celebran la dedicación de su iglesia.
- **24, sábado:** Inauguración de las obras de restauración de la iglesia parroquial de Badaguás.
- **25, domingo:** Los PP. Escolapios celebran a San José de Calasanz
- **26, lunes:** Las Hermanitas celebran a Santa Teresa Jornet.
- **30, viernes:** Las Hermanas de Santa Ana celebran el aniversario de la muerte de la Madre Rafols.



X edición del Mercadillo de Cáritas Biescas.

Para después del verano

■ 21 de septiembre, sábado:

Presentación de la Programación Pastoral para el próximo curso, sobre la que trabajamos en la Jornada de Pastoral del pasado 15 de junio.

■ Viaje al Norte de Italia:

El arciprestazgo de Biescas ha preparado un viaje al Norte de Italia (Turín, Milán, Bérgamo, Lagos Maggiore, Como, Garda...) del 21 al 25 de octubre, abierto a todos los diocesanos.

Tras la Semana Santa y la Pascua informaremos detalladamente del mismo.

El viaje del año pasado a Praga, la cuna de Santa Orosia, fue un éxito.